

EL REPUBLICANO

DIARIO DE LA TARDE

TARIFA	
Por línea de Administración	1.00
Por línea de distribución	1.00
Trimestral	3.00
Semestral	5.00
Anual	10.00
Por suscripción	10.00
Aviso, según convenciones.	
El Administrador, Leónidas Ponce S.	

Año I

Quito, (ECUADOR) Sábado 12 de Setiembre de 1914.

Núm. 129

UN HUEVO DE PASCUA

Episodio de la Commune

Durante las fiestas de Pascua del lúgubre año de 1871 en París, en que todos los días de fiesta eran días de luto, una mujer de alguna edad, vestida de luto de pies a cabeza, de mejillas enjutas y ojos enrojecidos por las lágrimas, se presentaba ante las puertas de la cárcel de Mazas y solicitaba hablar con Mons. Darboy. El hombre a quien se dirigió, la miró de arriba abajo y le dijo:

—¿Hablar al clerozito? ¿No sabes que está prohibido hablar con esa gente?

—¡Oh! Os lo suplico.

—¿Quién eres tú?

—Soy una desgraciada mujer a quien Monseñor ha acordado muchas veces. ¿Me permitiréis verlo?

—De ninguna manera, y tengo un consejo que darte; que no pronuncies en alta voz tu nombre. Podrían encajarte.

—¿Pues qué he hecho?

—Vamos, basta, marchate; no has tenido poca suerte en tropezar conmigo.

La mujer retrocedió lentamente, enjugando sus lágrimas.

Después se aproximó lentamente al carcelero, y le dijo:

—[No podrías a lo menos entregarme esto de mi parte? Sería un gran favor, y no os comprometerías. Si tenéis hijos, hacéldo en nombre de ellos y os encomendaré a Dios.]

—Te dispenso de eso; pero veamos qué es eso.

La mujer sacó de su bolsillo un huevo encarnado.

—¡Un huevo de Pascua!

¡Ah! Es hoy la fiesta de la clérigala. ¿Qué bien poco se conoce estamos en ella; ¡No es verdad, ciudadana?

Y sonrió irónicamente.

—¡Me prometéis entregármelo?—murmuró la mujer.

—Es cosa fácil; quiero hacer lo tuyo, porque me parece que has sufrido mucho.

Tomó el don de la pobre mujer, y habiéndose éste alzado, la puerta se abrió bruscamente. Un hombre de uniforme con las mangas y el kapis galoneado de oro entró en la habitación.

—¿Qué hay de nuevo?—dijo bruscamente.

—Nada, coronel. Han traído esto para el que se llama Darboy.

—Está bien; dámele. Y cogiendo el huevo se lo metió en el bolsillo.

En la noche de aquel mismo día tenía lugar un gran festín en una casa del barrio de San Honorato, y a él había concurrido casi toda la oficialidad del Gobierno de 18 de Marzo. La mesa estaba espléndidamente servida, y cubiertos de plata brillaban sobre blanquísimos mantel. Eran las diez y la comida estaba para terminarse. Entre los convidados se hallaba el flamante coronel de la cárcel de Mazas. La conversación, muy animada, versaba sobre la guerra para insultar a los generales, y sobre religión para burlarse de ella.

—Es necesario que cuenta—dijo el coronel—una historia muy divertida. Ya sabéis que estamos en Pseena, y esta mañana he hecho en la cárcel una presa... que no

será fácil adivinárs. Un huevo de Pascua, que una vieja loca quería dar al ciudadano Darboy.

Y sacando el huevo de su bolsillo, lo hizo rodar sobre la mesa.

Tomólo uno de los convidados y dijo:

—Vamos a ver qué hay dentro. Lo pondremos después en ensalada, que un huevo bendito no puede hacernos daño.

—Apostemos a que hay algún rosario—dijo uno.

—Apostemos a que hay medallas—dijo otro.

Y partiendo el huevo en dos mitades, salió de él un papellito plegado en cuatro dobleces.

—¡Hola!—dijo uno.—Esto tiene trazas de una conspiración.

—Léase en alta voz—gritaron muchos convidados. El papel contenía las siguientes líneas:

“Monseñor: “No pudiendo veros, uso esta estratagemá para manifestaros mi viva gratitud. Sin vuestro auxilio, sin los socorros que me habéis enviado, mis dos hijos, hármu cho tiempo enfermos, hubieran muerto. La caridad de víveres hubiera sido causa de su muerte. Han experimentado algún alivio y solicitan vuestra bendición. Todos los días a las dos de la tarde los conducírate ante los muros de la cárcel: extendidos los brazos hacia ellos y por segunda vez les daréis la vida. como también a su desgraciada madre.”

Estrepitosas carcajadas interrumpieron la lectura.

—¡Bah! La conspiración no es peligrosa. A menos que la bendición haga caer las paredes de la cárcel, como el ruido de las trompetas hizo caer a Jericó.

—¡Está firmada la carta?—preguntó uno.

—¡Última sería no conocer el nombre de esta ciudadana!

—Sí, sí—dijo el que tenía el papel.—Esperad... es difícil leer el nombre... Clemencia Arpentini.

Todos miraron al coronel que había tirado el huevo. Estaba horriblemente pálido.

—¡Clemencia Arpentini!—balbuceó; —¡pero si es mi madre! Mi madre, que he dejado sin pan. ¡Oh! ¡Soy un miserable!

Se levantó y salió precipitadamente de la sala, que todos poco a poco dejaron vivamente impresionados.

—¿Qué fué del coronel Arpentini? ¡Pereció quizás obscuramente en la esquina de una calle confundido con los millares de cadáveres que llenaban las aceras cuando entraron los soldados prusianos? Su nombre no ha figurado ni en los Consejos de guerra ni entre los proscripciones en tierra extranjera.

Sólo se sabe que momentos antes de ser fusilado Mons. Darboy, un hombre con el uniforme hecho pedazos cayó de rodillas a sus pies y le dijo:

—Monseñor, voy a morir; dadme vuestra bendición como la disteis a mis hermanas.

Aquel hombre tan humillado ante el mártir de Cristo era el Coronel Arpentini.

AL ILMO. Y RMO. SR. DR. DON FEDERICO GONZALEZ SUAREZ ARZOBISPO DE QUITO

Agua! raudal de gracias cristialino; Sangre! final del drama lastimero Que el Redentor consuma en el madero, Para cumplir su celestial destino.

Rasga la lanza el Corazón divino; Mas, al brotar, al golpe del acero, De agua y sangre riquísimo venero, Miran la luz los ojos de Longino.....

Ay! tú también, ¡oh mártir de tu ideal, Sientes cómo, en nefando desvario, Ciega te hiere muchedumbre atea;

Pero, fijo en tu pecho el hierro frío, Escribe,..... como la sangre que gotea, Y mira la verdad hasta el implio.....

LUIS R. ESCALANTE, Pbro.

AL ILMO. Y RMO. SR. DR. DON FEDERICO GONZALEZ SUAREZ ARZOBISPO DE QUITO

El Genio de la luz sobre la bella Sien de los Andes, la bruñida plata, Coronas de relampagos desata, Esmaltadas con lágrimas de estrella.....

Y horrenda tempestad ruge sobre ella, Si el huracán furioso se dilata; Pero esa frente, que el azul retrata, Con nueva luz bautiza la centella.

Andes del Genio, de fulgente lumbre, Jamás empañan el cielo de tu gloria La tempestad de ingrata muchedumbre;

Porque dejas escrita tu memoria En la región del águila, en la cumbre, Y en las hojas brillantes de tu HISTORIA.....

LUIS R. ESCALANTE, Pbro.

El capullo de rosa

Qué frío! Las mañanas de Mayo aún son frescas y más en mi pueblecito, que está tan alto.

La noche la había pasado intranquilo, y al primer canto del gallo dejó la cama.

Eran las cinco.

Había salido de mi casa sin pensar a dónde iría, y casi inconscientemente fui a la casa que conduce al arroyo. Me senté y dejé vagar la vista, aún velada por esta especie de adormecimiento que producen las primeras horas del día.

Vea y no vea.

Sobre mi cabeza y en la falda del monte se escalonaban las casas de la aldea que coronaba la torre de la iglesia; a mi alrededor crecía un bosquecillo, a mi lado brotaba una fuente, a mis pies murmuraba un pequeñito pero bullidor arroyo que iba a morir a poca distancia de un río mayor y más tranquilo.

La noche cedía su imperio al día y aun las estrellas luchaban por no ver apagada su brillante luz.

Algunas nubes, diseminadas en la teñumbre azul, se matizaban en púrpura, y desde el rama del árbol saludaba al pájaro con sus trinos un rayo dorado que fingía brotar de la montaña.

Las aguas del arroyo parecían que retardaban su paso como aguardando también su parte del sol, y las flores que a su orilla crecían se esmaltaban de rocío, abrien-

do poco a poco sus hojas. Mi vista se fijaba en el sol como en las aguas, en las aves como en las nubes.

A orillas de la corriente llamó sobre todo mi atención un precioso rosa. No crecía en él más que un solo capullo, cobijado por una magnífica rosa.

La rosa encarnada, casi negra, tenía más de cien hojas, envueltas entre otras tantas verdes: el capullo, apenas abierto de entre su verde pétalo, dejaba ver una cabezita rosada y blanquecina.

El viento jugaba con la rosa y el capullo.

Miraba yo fijamente a las flores, y aun juraba que a aquel murmullo que llegaba a mis oídos eran palabras, y que lo que voy a contaros no lo he inventado.

—Madre,—decía el capullo,—tus ramas me sujetan demasiado; tus hojas me aprisionan; me ahogan; déjame; madre, déjame; doblar más mi cabeza y llegar hasta las aguas del arroyo, y allí beberé más vida para crecer antes, para ser más pronto rosa como tú.

—Eres loco,—contestaba la rosa;—adelantar la vida es encontrar la muerte; paso a paso llegué a ser lo que soy; no vayas tú más que a lo que tal vez no por eso llegues antes.

—Yo quiero, madre,—su plieaba el capullo,—que mis hojas tengan tu rojo color, que cuando pase el camión te fije en mí sus ojos como en tí, que me miren con en-

vidia como a tí te miran; quiero exhalar tu fragancia, tener tu ternura, brillar con tu brillo; yo quiero todo eso.

—Tú lo tendrás, hijo mío, tú tendrás todo eso y aún más tal vez; pero deja a Dios que te lo dé. También tú tienes aroma, también tú tienes belleza, también te miran, también te quieren.

—Pero antes la tendré si la busco en las aguas del arroyo. Cuando cae el rocío del cielo todas sus perlas caen en tus hojas y ninguna en las mías; cuando la brisa nos acaricia, cuando el sol nos hiere con su luz de fuego, siempre eres tú la preferida: el tierra y rocío me desprecian por débil.

—No tal, te respetan por débil.

—Yo quiero más vida.

—Hijo, que te matas.

—Verás, madre, con cuánto orgullo contemplarás luego a tu hijo el más hermoso de los capullos, la más preciosa de las rosas. Déjame bajar, madre, snéltame.

—Nunca.

—Suéltame.

—Y la rosa y el capullo se movían en vaivén rápido y agitado, y mis ojos seguían fijos aquella lucha entre el amor de la madre y las pasiones del hijo, y yo casi instintivamente iba a prestar ayuda a la madre, pero fué tarde.

El capullo en sus descomulgados movimientos se había desprendido cayendo en las aguas. Unas alocas hojas le sujetaba a pesar de los sacudimientos de la corriente.

—Hijo,—decía la rosa desconsolada,—no te muevas, vive, aun cuando sea lejos de mí; sé feliz y no busques más dichas para encontrar penas.

—No lo creas,—contestaba aún el capullo,—nadie puede ser más dichoso que yo; ¡cuánta vida, cuánta frescura, qué de delicias!

Y el discolo botoncillo saltaba de contento todavía. Derrepente aquellas hojas parecían solícitas abrigarle, ceden, y él conoce que el agua le arrebató, y entonces busca el apoyo maternal y no lo encuentra. Envano la una después a la rosa su madre: ella no puede ya nada.

—¡Socorro,—dice,—socorro, voy a morir; no me deses!

—Huiste de mí, y mi protección no te alcanza.

—Madre, madre, yo creeré a tu sombra, yo no creceré ni más calor, ni más brisa, ni más rocío que el que tú me prestas.

—Es tarde, hijo, es tarde.

Y poco a poco las aguas arrebataron al tierno botón, y al fin mis ojos los perdieron entre las turbias aguas del río.

La madre inclinaba tanto su cabeza que sus hojas también cayeron, y muertas y deshechas, yo las vi perdidas también entre las aguas.

¡Pobre madre! Como todas, ya que no podía salvar a su hijo, se moría con él. Es el último rasgo de su amor.

Y poco a poco volví a la aldea y penetré en mi casita pensando en aquel triste episodio.

Por un secreto impulso fui a la aldea donde aún dormía mi madre de mi alma, y le besé la mano, creo

que con más cariño que nunca.

Cuando, durante mi vida, he visto a un hijo que, huido, luego de la tutela paterna y se queja de su dominio, lo miro siempre con pena, y allí en mi mente suelo decir.

—¡Pobreclío! Ese es malo porque no conoce como yo la historia del capullo de rosa.

HONOROSO DOCUMENTO EN FAVOR

del Ilmo. Sr. Arzobispo de Quito

Haec incho tempore publicose la salutación siguiente, suscrita por ilustres ciudadanos de la provincia del Azuay; como pocos la conocen y como los que la leyeron entonces talvez no la recuerdan ya, volvemos a publicarla, como homenaje de admiración y de sincera y respetuosa adhesión a las actuaciones de Ilmo. Sr. Arzobispo González Suárez, gloria de esta ciudad, igualmente que los demás habitantes de ella, saben que unos miserables, cuyos nombres no son dignos de mención, osaban ultrajarlo por medio de infamias libelosas, para conmemorar a su modo el sacrificio de los fundadores de la Patria, con el asesinato de la hora de uno de los más esclarecidos próceres de la época actual.

Saben también que la noble Quito, que los talladores Guayaquil y otras ciudades de la República, se empeñan en rendiros el más solemne homenaje de admiración y acatamiento, para indemnizaros del disgusto que pudieran haberos causado la ruinosa acción de vuestros infames destructores.

Y no puede la hidalga Cuenca, siempre amante de lo grande y de la dignidad de sus Pastores y Ministros, guardar indecoroso silencio, cuando la gran mayoría de los ecuatorianos justos y cultos, en sus exclusiones de los senatos y decretos, reconocen y adaman vuestras virtudes y merecimientos.

Cuenca os ama y venera, Ilustrísimo Señor, desde que en su seno recibísteis las Ordenes Sacras, de manos del egregio Prelado Toral, que os tenía hospedado en su casa y en su corazón.

Cuenca sigue leyendo con indeficiente gratitud la magistral descripción que tenéis hecha de este varonil pueblo, que cree en Dios, ama el trabajo y la paz, y se complacía en ser Abogado de los pobres.

Ella reconoce y pregunta lo ejemplo de vuestra apostólica conducta, en esa eminencia del sacerdocio nacional, en que gobernáis a vuestra querida grey con la integridad de Jefe incorruptible y la ternura de amoroso y solícito Padre.

Ella se gloria de contemplaros en la luminosa cumbre del saber, derramando resplandores que esclarecen los ámbitos de la Patria y la presentan llena de brillo ante las naciones extranjeras, que honran naturalmente al Ecuador con los aplausos que os tributan.

Cuenca se regocija al veros en la posición culminante de docto, elocuente y verídico historiador que, con la pluma de Táciato en la diestra, continúa estampando en nuestra salvemena las sentencias inapelables que ha de recibir

SALUTACION

de la Capital del Azuay al Ilmo. y Rmo. Sr. Dr. D. Federico González Suárez

Bonemérito Sr. Arzobispo:

Los Cuerpos de Redacción de "La Unión Literaria", de "La Revista Cuencaña", de "La Alianza Obrera" y de "La Redonda" de esta ciudad, igualmente que los demás habitantes de ella, saben que unos miserables, cuyos nombres no son dignos de mención, osaban ultrajarlo por medio de infamias libelosas, para conmemorar a su modo el sacrificio de los fundadores de la Patria, con el asesinato de la hora de uno de los más esclarecidos próceres de la época actual.

Saben también que la noble Quito, que los talladores Guayaquil y otras ciudades de la República, se empeñan en rendiros el más solemne homenaje de admiración y acatamiento, para indemnizaros del disgusto que pudieran haberos causado la ruinosa acción de vuestros infames destructores.

Y no puede la hidalga Cuenca, siempre amante de lo grande y de la dignidad de sus Pastores y Ministros, guardar indecoroso silencio, cuando la gran mayoría de los ecuatorianos justos y cultos, en sus exclusiones de los senatos y decretos, reconocen y adaman vuestras virtudes y merecimientos.

Cuenca os ama y venera, Ilustrísimo Señor, desde que en su seno recibísteis las Ordenes Sacras, de manos del egregio Prelado Toral, que os tenía hospedado en su casa y en su corazón.

Cuenca sigue leyendo con indeficiente gratitud la magistral descripción que tenéis hecha de este varonil pueblo, que cree en Dios, ama el trabajo y la paz, y se complacía en ser Abogado de los pobres.

Ella reconoce y pregunta lo ejemplo de vuestra apostólica conducta, en esa eminencia del sacerdocio nacional, en que gobernáis a vuestra querida grey con la integridad de Jefe incorruptible y la ternura de amoroso y solícito Padre.

Ella se gloria de contemplaros en la luminosa cumbre del saber, derramando resplandores que esclarecen los ámbitos de la Patria y la presentan llena de brillo ante las naciones extranjeras, que honran naturalmente al Ecuador con los aplausos que os tributan.

Cuenca se regocija al veros en la posición culminante de docto, elocuente y verídico historiador que, con la pluma de Táciato en la diestra, continúa estampando en nuestra salvemena las sentencias inapelables que ha de recibir

Llegaron a la LIRA, calle del Correo, sombreros Plumas y Mocoras

Estamos admirados de ver el entusiasmo con que los hombres entran en los carruajes para uniformarse y partir en el acto a la frontera; hay un entusiasmo loco, no se oye sino cantos y algazara, se diría que la ciudad tiene gran fiesta, todos cantan y contentos.

Los padres, esposos e hijos, sólo aconsejan valor para matar al enemigo; se hay lágrimas, no hay pesar hasta a qué. Todos tienen contentión de acabar con los alemanes, y por las circunstancias que rodean, creo que así sucederá.

Corre la noticia de que los ingleses han huido 22 navíos a los alemanes y estos 8 a los ingleses.

También se dice que ha habido un sensacional combate entre un dirigible zeppelin y un aeroplano francés montado por Garros, uno de los mejores aviadores franceses que Garros ha sido asfixiado por los gases que escapaban del globo, pero tuvo la gloria de vencer echa y a punto el zeppelin y cayó al mismo, tuvo una muerte gloriosa.

(Sacado de una carta particular).

Las defensas de las costas alemanas

(Heraldo tomado del "New York Herald", escrito por un oficial de la marina americana.)

En los círculos militares se consideran desde hace mucho tiempo las fortificaciones de defensa en las costas alemanas como las mejores no solamente de Europa sino del mundo entero.

La costa alemana mide en el Mar del Norte 200 millas inglesas y en el Báltico 576 millas.

Las defensas en las costas alemanas no son de un sistema defensivo sino ofensivo. Ninguna de las costas europeas se presta tanto como las costas alemanas para un contrataque. Los arsenales de marina de Kiel en el Báltico y de Wilhelmshaven en el Mar del Norte pertenecen a la defensa de costa.

Las defensas submarinas comprenden las siguientes estaciones: Friedrichsloh, Wilhelmshaven, Kiel, Stralsund, Danzig y 16 estaciones de segundo orden.

Todo el sistema de fortificaciones es uniforme y está dotado de los más poderosos cañones que hasta hoy día ha hecho la casa Krupp. Los cañones de los distintos cañones tienen un diámetro de 17, 7 a 7, 7 pulgadas inglesas. Aunque efectivamente están en servicio los cañones del mayor calibre, se consideran mejores los de 10 y 11 pulgadas. Casi todas las fortificaciones están dotadas de torres y cúpulas fabricadas por Gruson Magdeburg. Ninguna de los actuales buques de guerra puede destruir con sus proyectiles este sistema de defensa.

El almirante inglés Lord Charles Beresford ha declarado en la cámara de los comunes que, según su opinión, ningún capitán de marina ha de tener la imprudencia de colocar un buque al alcance de las baterías de Gruson.

Las baterías alemanas. Un bloque a las costas alemanas se considera como un juego de azar, teniendo en consideración el enorme poder de las baterías alemanas, el alcance de sus proyectiles y las grandes dificultades que se presentan en la navegación de esas maras.

Las torres de Gruson. Con las pruebas practica-

das contra las torres de Gruson se ha comprobado que es completamente imposible destruirlas por proyectiles de cañón.

He aquí la prueba: Hace poco tiempo la casa Krupp fabricó corazas de Gruson para el gobierno italiano para defensa de costa de los puertos de Spezia y Taranto. La coraza ha superado las siguientes pruebas: Peso de coraza 19389 libras y las condiciones de las pruebas eran que la coraza tenía que recibir tres tiros Point Blanc-Vicir de un cañón de 100 toneladas con proyectil de acero de la casa Krupp. El peso del proyectil era: 2205 libras, siendo el cargamento de pólvora, 827 libras de pólvora prismática. La coraza obtuvo una prueba de completo éxito.

Contra tales fortificaciones, cualquier ataque de escuadra no tendrá resultado alguno y sería una locura pretender hacer estragos contra ellas.

LAS GUERRAS

en los últimos 50 años

He aquí una lista de las guerras más importantes en los últimos cincuenta años, sin contar las civiles, pues con ellas la lista sería interminable.

- 1—1804. Austria y Prusia contra Dinamarca;
- 2—1866. Austria y Prusia; 3—1867. Italia;
- 4—1868. Rusia en el Turkestán;
- 5—1870. Francia y Prusia;
- 6—1876. Turquía y la Servia;
- 7—1876. Turquía contra Servia y Montenegro;
- 8—1877. Rusia y Turquía;
- 9—1879. Chile contra el Perú y Bolivia;
- 10—1879. Inglaterra y el País de los Indios;
- 11—1883. Inglaterra y Egipto;
- 12—1884. Francia y China;
- 13—1885. Servia y Bulgaria;
- 14—1889. Inglaterra y Transval;
- 15—1894. China y Japón;
- 16—1896. Grecia y Turquía;
- 17—1898. España y Estados Unidos;
- 18—1900. Inglaterra y Transval;
- 19—1900. Europa y la China (los boxers);
- 20—1904 Rusia y Japón;
- 21—1910. Francia en Marruecos;
- 22—1912. Italia y Turquía;
- 23—1912. Los Balcanes;
- 24—1914. Estados Unidos y México;
- 25—1914. Austria y Servia.

Y no hemos anotado las múltiples guerras de Francia en la Argelia ni las de España en el Rif, ni las guerras de colonización en el África y otros países, ni las sublevaciones de colonia.

¿Cuántas vidas se han destruido, cuántas energías se han aniquilado y cuántos miles de millones se han perdidos en estos 25 guerras?

La guerra es un sistema de aborar la tierra por medio del vino fertilizante de la sangre desgraciadamente el suelo fecundado por la sangre sólo produce cañones y fusiles.

Para el tocador use el JABON ACEITE DE COCO de Robert Richerson que acaba de llegar convenientemente embaldado a la Botica Inglesa.

PROFESOR—Lecciones dominicales. Primera y Segunda Enseñanza.— Profesor titulado.— Dirigirse a las oficinas de este diario.

GACETILLA

Al Público
Se anuncia al público que en la casa que fue de la señora Luz Echeanque, hay de venta loche recién ordenada a cinco centavos el vaso, de seis a ocho de la mañana.

A esta ciudad
Se anuncia el viaje a esta ciudad del Batallón "Carchi" que se halla actualmente acantonado en Ambato.

Teniente Coronel
E. M. G. al Teniente Coronel don Rosendo Rodríguez.

Sin efecto
Se ha dejado sin efecto el nombramiento de Director de la Cruz Roja Militar de la División "Esmeraldas" expedido a favor del señor doctor Mario de la Torre, reemplazando a sus funciones don Cirujano Mayor don Efraim, en tanto que mientras esto vuelve a hacerse cargo de sus funciones, continuará desempeñándose el Comandante Delegado del servicio Sanitario de esta Capital señor doctor Gustavo Díez Arroyo.

Segundo Jefe
El Sargento Mayor Nelson J. Latorre ha sido nombrado 2º Jefe del Batallón Nº 25 de Reserva, el cual se está formando en "Manabí" con voluntarios.

Licitación
Terminados los contratos de arrendamiento de las dependencias del Municipio, va ésta a convocar licitadores para el nuevo período.

Sorteos semanales
La empresa de tranvías eléctricas de Guayaquil ha establecido un sistema de sorteos semanales, para cuyo efecto se servirán los boletos que entregan a los pasajeros los conductores de esos carros.

Habrán premios: de \$ 80 y \$ 20 que los será entregado a los favorecidos previa presentación del billete.

Solicitud
Los comerciantes de Bahía han elevado al Congreso una solicitud encaminada a pedir que se suspenda, mientras pasan las calamidades que hoy nos afligen, la guerra europea y la civil, la vigencia de los impuestos a la exportación.

Excitación
Comunican de Guaraná que con motivo de haberse publicado exageradas que sobre revolución tramitaba esa ciudad el telegrafista de Playas, hubo excitación de las autoridades y despliego de avanzadas.

Escuadrones a las armas
El señor Presidente de la República ha resuelto llamar al servicio activo a los Escuadrones de Caballería Nos. 5, 6, 7, y 8 de la 1ª Reserva, correspondientes a las provincias del Guayas, que se formaron como Grupos autónomos se organizarán con los habitantes de las parroquias Narajual, del cantón Guayaquil y San Agustín de Juján del cantón Yaguachi.

Jefes de Escuadrón
Se ha nombrado Jefe del Grupo de Caballería del Narajual a los señores 5 y 6. También el Coronel Enrique Rosa, quien pasará a figurar en el personal a órdenes de 3ª Zona, cesando en consecuencia, en el cargo de Delegado del E. M. G. en la provincia de El Oro.

Transacciones bancarias
El Banco Comercial y Agrícola abona los siguientes tipos de interés en imposiciones de dinero a plazo.

A 15 días... 3% anual
" 3 meses... 3% " "
" 6 " ... 3% " "
" 12 " ... 4% " "

El Banco del Ecuador los estipula así:

A 15 días... 3% anual
" 3 meses... 3% " "
" 6 " ... 3% " "

Tráfico marítimo
La Gerencia en Guayaquil de los vapores de la P. M. N. C. ha pasado una circular a sus aperturas, en la cual hace saber al público que sus buques, como de ordinario, y que, en consecuencia, los pasajeros pueden embarcarse para todos los puertos de escala de los vapores de la Compañía y los embarcadores no tendrán dificultad para cargar su carga a los puertos de destino.

Destinos Militares
Ayudante Mayor de la Comandancia en Jefe de Manabí ha sido nombrado al Capitán Francisco R. Zambrano.
Nombramiento cancelado
Se ha cancelado el nombramiento del Cirujano 2º del Batallón "Manabí", señor don C.

A. "Pajuelo" de la Torre por haberlo solicitado.

Elecciones
De conformidad con el dispuesto por el artículo 12 de la Ley de Elecciones Municipales las Juntas parroquiales del cantón se reunirán del 20 al 30 del presente para inscribir a todos los ciudadanos que reúnan los requisitos constitucionales y cuyos nombres no constan en el catastro.

Alza de viveres
El señor Presidente del Consejo manifiesta al señor Intendente General de Policía que el Municipio en la última sesión opinó que no hay fundamento sólido para el alza de los viveres y artículos nacionales, porque la producción e introducción de estos a la ciudad, no se relacionan en manera alguna, con las guerras que trastornan la Europa; y en consecuencia, juzga injusta y reprochable de los precios del azúcar, el arroz, las esmeraldas, los fósforos y en general de los artículos que vienen de Guayaquil; lo mismo de los productos provenientes de las provincias de la República, y especialmente de la del Pichincha, como las lanas, las bayetas, la madera, la leña, el carbón de palo, etc.

Estima también que los buchos que se deploran, provienen únicamente de los explotadores sin conciencia contra los cuales se debe adoptar las medidas más rigurosas. En las guerras que nos granjea guerra cruda a ese gran número y despedido de los revendedores.

Fianza
El señor Upiano Jarría ha pedido fianza a favor del Sr. Ramón Heróles, nombrado Administrador de Correos de la parroquia de Tabacundo.

Periódico
Anúnciase que desde el primer cuarto de Octubre saldrá semanalmente el importante periódico "El Obrero Feliz" que se publica en esta ciudad quince días.

Carlos Alfaro
Corre rumor de que el Coronel Carlos Alfaro comanda a los revolucionarios que se hallan en Santo Domingo de los Colorados.

Se recordará que hace meses llegó a Esmeraldas, procedente del Perú, el referido Coronel con los señores A. Moncayo A. y Benjamín Peralta.

La Panadería Santa Rosa de Luis Paladines, vende azúcar y harinas puras sin mezcla alguna, de las marcas *Gold Medal, Sisse, Ambrosia, Redondo y Medallón*.

Alberto Acosta Soberón ABOGADO
Ofrece sus servicios profesionales.

Carrera "García Moreno", Casa del Sr. Cañónigo López.

VIDAL ORTIZ
Tiene de venta en su almacén una muy buena máquina de hacer tejidos de hilo y lana. La persona que quiera tener un negocio que le deje una utilidad segura, no debe vacilar en hacerse de esta verdadera joya.

Se vende una máquina de escribir a muy bajo precio. Permanecer en esta imprenta.

CONSEJO
Si padeces de algún mal Te voy a dar un consejo. No tomes vino añejo Toma el famoso "CRISTAL", Este licor nacional Te robustece y te sana. Dos copas por la mañana. Es bebida estomacal.

OJO
Se desea comprar una carretera que soporte 60 qq de peso. Para permoreses dirijase a la Agencia de coches "La Opera" sita en los bajos del "Hotel Nacional" al lado del "Hotel Frontal".

EN LA LIBRERIA Y PAPELERIA "SUERE" DE BONIFACIO MUÑOZ

Pasaje "Royal" frente a la Universidad Central. Realización de 100.000 volúmenes a sus precios más ínfimos de 20.000 obras religiosas a precio de costo.

Bonapart (Mons.)—El Cristianismo y los tiempos presentes. Es un verdadero tesoro de erudición, de amonada, de sentimiento. consta de Religión e Irreligión, Jesucristo, los dogmas del credo, la Biblia, la vida cristiana, cinco voluminosos tomos, en tela con planchas alegóricas. \$ 17.00

Casares (Nicolás E. P.)—El púlpito americano. Sermones del Sacerdote Saraceni y algunos misterios de Jesucristo; Panegíricos de San Francisco y Virgen de los Santos Santos Confesiones y panegíricos, 4 tomos pasta. 15.50

Cristóbal (Juan J.)—Homilias selectas. Homilias de diversos géneros. Homilias acerca de la estatua del pueblo de Antioquia. Homilias exagógicas de los Evangelios de San Mateo y San Juan. Con un índice homilético mensual. 3 tomos, piel artificial. 11.00

Croisset (P. Juan)—Año cristiano o ejercicios devotos todos los días. Traducción del P. Isla. Adicionado con las vidas de los santos y festividades, que celebra la Iglesia, con 480 grabados, tipos muy claros y papel de lujo. 5 tomos de 1.000 páginas cada uno. Edición completa, tela con lomos de ebanite, planchas en relieve y vitales dorados. 18.00

Le Casas (Mons.)—Los orígenes del Cristianismo. Esta apología es un verdadero movimiento de ciencia y de fe. Ha sido salablemente elogiada por los Pontífices León XIII y Pío X. Jesucristo y la obra de los Apóstoles, 6 tomos en tres volúmenes, con planchas alegóricas en negro y oro, tela. 22.00

Pastor (Ludovico)—Historia de los Papas desde Basilio de la Edad Media, compuesta utilizando el archivo secreto pontificio y otros muchos archivos que contienen más de 13.640 notas, más de 100.000 juicios, 167 archivos y bibliotecas y 781 obras modernas, antiguas y modernas, 12 volúmenes, pasta. 50.00

Torres Anad (Lino Sr. D. Félix)—La sagrada Biblia traducida de la Vulgata al español asegurando el sentido de algunos lugares con los que las sagradas letras originales hebreo y griego e ilustrado con varias notas sacadas de los Santos Padres y exposiciones sagradas. Nueva edición, ilustrada con hermosos grabados en acero por Gustavo Doré y abundantes viñetas en todo el texto. 4 voluminosos tomos, pasta de goma lujo. 70.00

Weiss (A.)—Historia de la Religión.—Apología del cristianismo. Obra escrita en alemán y traducida por distinguidos literatos. 1º El hombre completo considerado en su naturaleza íntima y sus destinos: Manual de Etra.—2º Humanidad y humanismo del hombre en su desenvolvimiento fuera del Cristianismo, Filosofía e historia íntera de la cultura del mal.—3º El hombre bajo la influencia del Cristianismo, naturaleza y sobrenaturalidad, espíritu y vida del Cristianismo.—4º El hombre como parte del todo social. La cuestión social y el orden social. Manual de Sociología.—5º El hombre aspirando a la perfección cristiana. La perfección, doctrina de la más elevada, empresa moral del hombre. La obra completa consta de 10 volúmenes en 5 tomos, tela. 36.00

ENVIOS A PROVINCIAS FRANCO DE PORTE
Recibido además infinitad de obras religiosas. Para permoreses solicítense el último boletín y la revista mensual

LIBROS Y ÚTILES
PARA ESCUELAS Y COLEGIOS MATERIAL FOTOGRAFICO ARTICULOS RELIGIOSOS PAPELERIA UTILES DE ESCRITORIO

Roberto Cruz Palacio Arzobispal J K

T. Vivar Cueva
comisiones, consignaciones y representaciones CASA ESTABLECIDA EN 1912 VENTAS POR MAYOR Y MENOR

licentes en general, ferreteria, abarrotos, artículos y específicos de farmacia, máquinas de escribir, &c.

Oficina Carrera "Suere", frente al almacén de Cordovez & Cia., en el segundo piso

Acaba de llegar un gran surtido en

LIBROS EN BLANCO
TARJETAS DE VISITA BLOCS DE PAPEL SOBRES PARA CARTAS

Librería y Papelería de Carlos Weber

LA VIENA
GRAN FABRICA DE PAN, GALLETAS, CONFITES, CAMELOS, PASTILLAS, BONBONES Y PASTELES

Esta Fabrica está montada absolutamente a la moderna; es la mejor de la Capital por la maquinaria y enseres apropiados para la elaboración.

Carlos Ferretto N. Castilla Núm. 10

Telefono 315.

Cigarrillos Progreso.

SU PAPEL ESPECIAL EN LA OBSTACULIZACIÓN

Cosas del Vecino

— Fíjense ustedes, decía Guedón a sus amigos, que un día me intere en el mar a tal distancia, que no tenía fuerzas para volver a tierra. Sin embargo, envuelto en una ola, fui arrastrado hasta la playa. De no ser así en este momento los estaría hablando a ustedes un cadáver.

En un polvorín que gravemente herido lo soltó; se llama al doctor que al reconocerle, manda se traslade inmediatamente.

— ¡Llévame al hospital! No, por Dios! Déjame seguir en el polvorín.

— Es imposible la seguridad de todos así lo exije.

— Pero, ¿qué es lo que yo tengo?

Palmonia fulminante.

— ¡Conoció usted a mamá mucho tiempo antes de casarse!

— No, hijo mío, no la conocí sino hasta mucho tiempo después.

— ¡Es usted soltera o casada!

— Soltera.

— ¿De veras?

— Sí, señor.

— ¡Y desde cuándo?

Parece mentira que haya destituido usted, a su empleado Gutiérrez cuando se tomaba tanto interés en los asuntos de usted.

— Sí; se tomaba tanto interés, que concluyó por tomarse el capital.

VIDAL ORTIZ

Tiene de venta en su almacén una muy buena máquina de hacer tejidos de hilo y lana. La persona que quiera tener un negocio que le de una utilidad segura, no debe vacilar en hacerse de esta verdadera joya.

Se vende una máquina de escribir a muy bajo precio. Pormenores en este imprenta

CONSEJO

Si padece de algún mal. Te voy a dar un consejo. Que no tomes vino añejo. Toma el famoso "CRISTAL". Este licor nacional. Te robustece y te sana. Dos copas por la mañana. Es bebida estomacal.

Las manchas, pecas, arrugas del rostro, las quita usando siempre el GRAN SABÓN ACETILÉ DE COCO que acaba de llegar a la Botica «Sucre».

OJO

Se desea comprar una carreta que soporte 60 qq de peso. Para pormenores dirijase a la Agencia de coches «La Opera» sita en los bajos del «Hotel Nacional» al lado del «Hotel Front».

La Panadería Santa Rosa de Luis Paladines, vende azúcar y harinas puras sin mezcla alguna, de las marcas Gol Medal, Sisme, Ambrosia, Relojo y Medallón.

PROFESOR—Lecciones de domicilio. Primera y Segunda Enseñanza — Profesor titulado. Dirijirse a las oficinas de este diario.

Alberto Acosta Soberón **ABOGADO**
Ofrece sus servicios profesionales.

Billetes de la Lotería de Beneficencia

LA SUERTE EN QUITO
Es la muy acreditada Polsera «La Jardinería» se ha vendido el Número 24 346 premiada con \$y. 2,000, Sorteo No. 853 Jueves el 14 de Junio, y la favorecida ha sido la señora Clorinda Nájera.

SÍGUEN SALENDOLAS SUERTES EN ESTA PELUQUERÍA Y BAZAR
En esta misma Agencia se ha vendido el Número 21 580 premiada con \$y. 2,000 en el Sorteo Número 845 Jueves el 21 de Junio, el favorecido es Pedro Constante de oficio contador.

Avísala en busca de la Suerte y la favorable comprando la Lotería de cada semana de Guayaquil.

Siempre un sortido completo de todas las series que se sellan en ciudades portuarias de fuera con dinero a la mano.

Las Loterías se reparten desde el día Viernes de cada semana.

Esta Agencia está abierta permanentemente de 6 a. m. a 9 p. m.

Agencia en Quito.

Luis Gallardo, Calle del Correo, casa de Ovalles, No. 57.

Unicos refinados

TRAIDORES DE GUAYAQUIL:

“Cristal”

“El Iris”

MALLORCAS ANELIZADOS

por químicos guayaquileños y aceptados por personas de buen gusto y que miran por su salud.

— Venanta en todas partes —

Julio 16 de 1914

Congreso de 1914

Las legítimas telas inglesas para toda clase de vestidos se encuentran en la Sastrería de **A. T. Cevallos y Cia.**

Teléfono No. 253.

LA BANCARROTA DEL PAIS

Pues señores y señoras que con tanto gusto leís las noticias trágicas de los sucesos de la actual contienda, también presente, que se derrumba vuestras economías y que será el día de mañana cuando el sol ya no les alumbré, porque los cupiques no son para todos los mortales, é industrias y comercio sólo existe en el nombre menos el Himn Blanch que los deja huecos los sombreros de mozo y por poco precio. Venta de toda clase de sombreros. Se aplancha y compone todo sombrero bien barato por motivo de escasez de hombres.

F. TOLEDO.
Calle Comercio 343o

NOTICIAS DE LA REVOLUCION

Se vende esencia de café puro, por mayor y menor en la carrera García Moreno, bajo la casa del Sr. Gámez letra A, La Flor del café.

Atención! Atención!
PARA RIOMBAMA
Se pide un Electricista Técnico práctico: buen sueldo; inútil presentarse sin consultar y ser recomendado por el R. P. Francisco Cleric.
Herman R. Dietrich.
Agosto 5 de 1914

En la imprenta de **EL REPUBLICANO** se trabaja toda clase de obras.

MODAS Se confecciona toda clase de vestidos para señoras y niños. Especialidad en ropa blanca.
Carrera Guayaquil—Casa del Sr. Manuel V. Flor, frente a la casa de don Vidal Ortiz.

The Quito Electric Light and Power Co.

Avisa a su clientela y al público en general, que desde esta fecha, ha suspendido todo trabajo de instalaciones, conexiones, reconexiones, etc., y que, por ningún motivo, se atenderán pedidos de esta naturaleza, hasta que se concluya la revisión general de todas las instalaciones de la ciudad y el arreglo que se va a hacer en todos los circuitos y transformador por transformador.

Así mismo, se previene que el Directorio de la Empresa, tomando en cuenta el aumento cada día mayor de entrabados, ha resuelto que, desde esta fecha, se suspenderá definitivamente la corriente a toda persona que se hubiere aumentado el número de focos, que tuviere un tipo de bombillo de mayor potencia que el contratado, o a quienes, teniendo medidor, toman la corriente antes de que las líneas entren al aparato.

A las personas que sin ser pensionistas usaren de la corriente de la Empresa se las perseguirá con todo rigor, haciendo uso de todos los medios que proporcionan las Leyes y ordenanzas de Policía.

Quito 11 de Agosto de 1914.

Sin temor a competencia

La antigua Fábrica de cerveza “Tropical” hoy llamada “Códor”, desea de servir al público de la mejor manera posible, no ha omitido gastos para ofrecerle la exquisita cerveza marca “C” que es ya del gusto general.

Sus favorecedores encontrarán en esta cerveza la bebida más sana, a la vez que muy buen gusto y calidad superior a cualquiera de las del lugar.

PIDASE LA CERVEZA MARCA “C”

LLEGO YA EL PAPEL ATRAPA MOSCAS

AL ALMACÉN DE **J. J. NARVAEZ (HIJOS)**
Junto a las Escribanías

PANADERIA “SANTA ROSA”

Como cada día aumenta considerablemente el consumo de pan en el establecimiento y no sédipone posible atender a la demanda diaria; he pedido a Alemania una instalación moderna y completa de toda maquinaria y hornos a vapor de la magnitud necesaria para producir hasta cien quintales diarios entre las diversas clases de pan, pastelería y confitería, etc., también conocidos y apreciados ya en esta Capital.

Tútil decir que con esta instalación podrá no sólo atender debidamente a mi clientela, sino también que, como se natural, mejorará la calidad del producto.

Para que el público y mi distinguida clientela puedan formarse una idea de instalación, me permito manifestar que ésta empieza con un edificio en actual construcción bajo planos trabajados por el competente arquitecto señor don Pedro Anleita, estudiados y comprobados en Alemania; é, siendo, naturalmente apropiados para contener la extensa y completa maquinaria que llevará a esta Capital en el próximo mes de octubre, en que estará terminado el local.

Hago esta publicación llevado del deseo de ponerla en conocimiento de mi honorable clientela y del público que tan bien han sabido hasta ahora favorecerme y que luego serán servidos con el pan trabajado según el procedimiento más moderno y perfeccionado.

Junto a la maquinaria viene el personal técnico tanto para su instalación, como para su manejo.

A la terminación de la obra tendré mucho placer, en invitar a mi distinguida clientela y al público en general para que conozcan personalmente el edificio é instalación antedichos.

Luis A. Paladines

La Belgo--Ecuatoriana

Se ha trasladado al frente de la Universidad, casa de la señora Rosa E. Guarderas.

Acíba de recibir telas de fantasía terciopelos, bramanes y géneros, camisas para caballeros, cuellos y puños, pañuelos y corbata, toallas y sobrecamas.

Tenemos perfumería, cristalería un inmenso surtido de papel tapiz, chocolates Nestlé y Lugano, armas y municiones toda clase.

Dr. Manuel García

Cirujano - Dentista
de la Universidad de Pensylvania E. U. A.
OPRICE AL PUBLICO A SUS SERVICIOS PROFESIONALES
HORAS DE CONSULTA: de 8 a 11 a. m., y de 1 a 5 p. m. Teléfono No. 394.

CONSULTORIO: Casa No. 61. en la calle del Correo, junto al almacén de Mateus y Charvet.

THE QUITO ELECTRIC LIGHT AND POWER CO.

Vende flores permanentemente. Los pedidos deben hacerse la visperera para poderlas coger en horas que no se marchiten.

XVI—7—1914.

HOTEL DES ETRANGERS

SEVICIO ESMERADO

BUENA COMIDA

ESPLENDIDO BAR

recomendado especialmente para **FAMILIAS**

Quito, Mayo 8

LIBRERIA Y PAPELERIA LA NACIONAL

DE **LUIS GUERRA I. Y CIA.**
Calle de las Escribanías, apartado Número 143

Obras últimamente llegadas a este acreditado establecimiento:

Virgilio—Obras completas, rústica.....	\$t. 1,50
Padre Angelo de Santí—Lágrimas nuevas, tela.....	3,00
Brisas—Paraso Español Contemporáneo, tela.....	3,50
Brisas—Paraso Español Contemporáneo, rústica.....	2,80
Sebillot.—El Paganismo Contemporáneo en los pueblos celto-latinos, tela.....	3,00
Agasse Lafort—Las Aplicaciones Prácticas del Laboratorio a la Clinica, ilustrado con 250 figuras, tela.....	6,50
F. Lejars—Cirugía de Urgencia, ilustrada con 1.055 figuras, 729 de ellas dibujadas al natural por el doctor E. Daleme y A. Leuba, 198 fotografías originales y 20 láminas en colores fuera del texto, dos tomos, tela.....	18,00
Foley—Tutor—novela, rústica.....	1,20
Pardo Basón.—San Francisco de Asís, con un prólogo de Marcelino Menéndez y Pelayo, tela.....	3,00
Mhartin y Guix.—Obras Burocráticas, compendio de todos los elementos de la escritura en sus relaciones con el servicio de las oficinas, primera que deben observar los amueñados para el mejor servicio de sus funciones, tela.....	5,40
Husson y Delays.—Manual de Medicina Veterinaria, pasta española.....	3,00
Lanchetas—Morfología del Verbo Castellano, pasta española Ferrer.—Grandeza y Decadencia de Roma, 6 tomos; rústica Sales.—El Diamante Negro, novela; rústica.....	12,00
Cooper.—Tercena o elección de un marido, dos tomos; rústica.....	1,20
Cooper.—El Ladrón de Mar o la Hebeera de las aguas, dos tomos; rústica.....	1,80
Garnier y Delamar.—Diccionario de los Términos Médicos usados en medicina, tela.....	4,80
Tissandier.—Procepciones Científicas, tela.....	4,00
Dorvault.—Aguarín Farmacéutico—Médico, formularios y otros modernos, pasta española.....	4,50
Filipi.—El Orador Popular, tela.....	1,20
Dorice.—Modelos de Discursos, pasta.....	1,10
Jilina Elvards.—Elementos de Zoología e Historia Natural de los Animales, pasta española de los Animales.....	5,80
Cautsier.—La Vida y la Salud, obra de higiene y pedagogía; tela.....	2,80
Kant.—Principios Metafísicos del Derecho, pasta española.....	1,80
Carlos Miranda.—Flor de pasión, novela; rústica.....	1,20
Sainte—Veuve—Juicios y Estudios Literarios, pasta.....	1,50
Chateaubriand.—Los Mártires, pasta.....	1,90

Enviarnos a provincias sin recargo ninguno por derechos de certificación.

TERCENA HIGIENICA Y SALCHICHERIA ESPAÑOLA

En la calle de San Agustín, frente a la Sastrería del Sr. Abraham Cevallos, encontrarán las familias y los dueños de hoteles toda clase de carnes de res y terneros, trabajadas con esterado aseó. Así como carnes de chicho y manidas, jamones, salchicha, mortadelas, butifarras y sobrasadas, higiénicamente elaboradas al estilo Español y superior a toda conserva de este género.

Todo se servirá a domicilio conforme lo soliciten, y con pesos justos y garantizados para todo comprador.

Se atenderá al público a toda hora del día y hasta las ocho de la noche, y muy pronto se venderá también carnes de cordero cebado; pollos y gallinas por cuartos y mitades, para comidad de los enfermos y personas de buen gusto.

La buena higiene de la carne que se come asegura la salud y la vida.

MALLORCA TURBAMBA



EL MEJOR QUE SE CONOCE.

Estomacal Digestivo Higiénico

CLASE SUPERIOR

EL MUÑOZ.

Carrera Venezuela.
Bajos de la casa del Sr. Dr. Lino Cárdenas.